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アジェンダ 21すいた 会議録（令和 5年 11月） 

作成者：松本 

会議名 幹事会 

日 時 令和 5年 11月 15日（水）10:00 ～ 11:30 

場 所 オンライン開催 

出席者 

(敬称略) 

幹 事 
池渕佐知子、井上道代、井原麻琴、岡本榮一、小田信子、鴻巣玲子、馬場多佳

子、藤田和則、水川晶子、三輪信哉 

事務局 小山、篠田、水谷、田中、松本 

欠席者 

(敬称略) 
梅本桂子 

議事次第 1 報告（各部会、FSPチーム、各団体（市民団体、企業、大学等）、行政より） 

2 すいた環境教育フェスタについて（資料 1～8） 

第 2回運営委員会の報告 

クイズラリー・SDGsのゴールの内容について 

交流会について 

プレイベントについて 

配置図について 

3 その他 

とよなか市民環境展について（資料 9） 

おおさか環境賞について（資料１０） 

ESAKAミュージックストリートについて 

意見交換ツールについて 

アジェンダ 21すいたのホームページ改修について 

配布資料 ●幹事会次第 

●資料 1 予算(案) 

●資料 2 出展補助費について 

●資料 3 出展補助費申請書 

●資料 4 企画一覧 

●資料 5 配置図(案) 

●資料 6 スペシャル企画参考資料 

●資料 7 プレイベント提案 

●資料 8 ブース内掲示物について 

●資料 9 とよなか市民環境展 2023 

1 報告 ■資源部会（水川） 

 11/15午後 スーパー調査 2回目に行く予定。 

 11/16(木)神崎川プラごみゼロアクションの下見予定。 

 11/23(木・祝)神崎川プラごみゼロアクションを開催予定。現時点での申込は２８人。 

 11/29(水)エネセン・くるくるプラザ見学予定。 

 12/13(水)市内の古紙問屋福井商店見学予定。 

 

■自然部会（馬場（多）） 

 3/20(水・祝)自然観察会を開催予定。 

 

■エネルギー部会（岡本） 

 11/5(日)じぶん発電所づくり講座を開催した。１０名参加。 

 11/11(土)「市民共同発電を実現しよう」ワークショップを開催した。１2・3名参

加。（株）能勢・豊能まちづくりから先進事例の助言をもらった。また終了後、意見交

換を行った。 

 エコキャンドルづくりを考えていたが見送り。代替イベント検討中。 
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 ZEH(ゼッチ)施設の見学について、施設の建て替えのため調整中。 

 

■フラッグシッププロジェクトより 

（温暖化）（三輪代表） 

 クールアースウィークとムーンライトコンサートの振り返りを行った。来年度の準備は

できるだけ早く始めることになった。 

 

（食ロス）（水川） 

 10月「てまえどりキャンペーン」を実施した。スーパー、コンビニなど 10社が参加

した。 

 すいた食べきり運動協力店への訪問は延期になった。 

 食ロスの講演会は内容・講師を検討中。 

 北千里ディオスのイベントへの出展検討中。 

 

■他団体より 

（大阪ガスネットワーク）（井原） 

 11/12(日)摂津市の市民環境展に参加した。大阪ガスのブースだけで、70～80名だっ

た。全体で 500名ほどの参加だった。 

 藤白台の国立循環器センター跡地の販売中の戸建てがすべて ZEH。（情報提供） 

 

（市民環境会議）（小田） 

 11/26(日)午後に開催予定の「原発をとめた裁判長そして原発をとめる農家たち」上映

会の申込みが少ない。ぜひ来てほしい。場所は南千里市民大ホール。 

 

（事務局） 

 11/3(金・祝)環境政策室が、千里南公園で開催された花とみどりのフェアで昆虫観察会

を行った。講師はカマキリ先生こと渡部先生。2部制で 35人ずつの参加だった。 

 11/24(金)吹田市職員向け環境研修を実施しており、講師は原田先生。 

（後日別途メールで訂正：11/24(金)吹田市職員向け環境研修の講師は、大和大学の天 

野先生。原田先生には、11/16(木)に、庁内管理職向け研修の講師をしてもらった。） 

 11/26(日)わがまちクリーン大作戦を実施予定。自治会で一斉掃除をする。 

 

（三輪代表） 

 リサイクルプラザの糸田川観察会がカワセミのつがいを発見したとのことだった。ヒラ

先生によると大阪府にいる野鳥は 600種類、そのうち 300種は吹田でみつかるとのこ

とだった。吹田は野鳥の宝庫だということだ。 

 

２  すいた環境教育フェスタについて 

① 第 2回運営委員会の報告（資料 1～6） 

 フェスタ開催地の見学を兼ねて、くるくるプラザで委員会を開催した。 

 アジェンダのブース紹介のチラシを作成し、配布してはどうか。 

 出展補助費について 

・3,000円（会場設営費が値上がりしたため）。 

・エネルギーセンターの駐車場が使えないため、前日・当日の駐車料金を出展補助

費で申請できることとした。 

・支払は最終委員会の日。現金手渡しのみ（予算がないので振込はしない）。 

 スペシャル企画は、プラレールのリユースに加え、木育企画を行う。 

② クイズラリー・SDGsのゴールの内容について（資料 8）（提出締切： 12/12(火)） 

 フェスタ全体で行うクイズラリーのクイズの内容を締切までに決めてほしい。展示

物の中に答えがあるように作る必要がある。 

→昨年度は食ロス FSPが作成したので、今年度は自然部会が担当。 
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 SDGsゴールについて、昨年は 7・12・13・14・15・17だったが、追加又は

削除したいゴールがあれば事務局まで連絡してほしい。 

③ エコすごろくは 3部会で作成し、食ロスは食ロスで別途クイズをするということでよか

ったか。 

→エコすごろくは３部会で作成する。食ロスはクイズにするか、アンケートにするかは

決まっていない。 

④ 交流会について 

最終運営委員会の日の 3/21(木)14:30～15:30に決定した。場所はメイシアター。 

できるだけ参加してほしい。 

市内団体の資料を作成して配布するのはどうか。 

進め方については昨年の失敗（自己紹介だけで時間を使い過ぎた）も踏まえ、よく考え

る必要があるので、継続審議する。 

司会は三輪先生。 

⑤ プレイベントについて（資料 7） 

日程はイズミヤさんの連絡待ち。アジェンダは出展する方向で決定した。（エネルギー

部会は出展予定。他の部会・フラッグシップは検討する） 

⑥ 配置図について 

場所は展示室で決定。パネルは 17枚程度になる。講義室は出展者の控室になる。 

（意見） 

場所をとるため、ワークショップの机は離さず、くっつけたほうがいい。 

ワークショップ用・給茶コーナー用のいす、テーブルの数が多すぎる。保護者のいすは

不要では。再度各部会で考えてほしい。 

給茶コーナーは昨年の配置がよくなかったので、壁の位置を知りたい。 

→壁は使用できない（非常通路確保のため）。 

 

パネルの大きさ、壁の位置等再確認して、もう一度事務局で検討する。次回の幹事会で

継続。 

 

5 その他 

① とよなか市民環境展の紹介（資料９） 

11/17(金)・18(土)開催。事務局は 17日参加予定。三輪代表は 17日午前参加する。 

時間がある人はぜひ参加してほしい。 

② おおさか環境賞について（資料１０） 

推薦書を修正し、提出した。提出したものを幹事宛にメールで送ったので、後で確認願

う。アジェンダ全体の活動ではなく、今回はクールアースウィーク、ムーンライトコン

サートに絞って提出している。 

③ ESAKAミュージックストリートについて 

11/13(月)～17(金)江坂企業協議会が音楽イベントを開催。ムーンライトコンサートの

参考ではあるが時間がある人はぜひ見てほしい。事務局は 16日に見学予定。 

④ 意見交換ツールについて 

4 月から 10 月までの予定で、幹事会で「BAND」というツールを試験的に使ったが、

使用してみて、意見交換ツールについて何か意見はあるか。 

（意見） 

BAND 

悪くはないが、活動が少ないとUPする情報が少ない。 

BAND自体、あまり普及してない。 

新たにアプリを入れ、操作を覚えるのが面倒だ。操作に慣れず、難しい。 

LINE 

LINEのほうが気軽に使える。 

LINEグループ（幹事会、フェスタ参加団代、全員など）を作ってやればいい。 

LINE は少人数だと意見交換しやすいが、大勢だと既読の情報を把握できず、議論に向
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かない。 

団体名登録できるかどうか。 

→福祉総務が保護司のグループを持っているので、一度庁内で聞いてほしい。 

個人の LINE アカウントで市民とやり取りすると、プライベートな情報と混ざり、情報

の扱いが難しい。 

→LINEで何をしたいか？ 

→国からの情報や、環境イベント・環境番組など紹介するために使う（合意形成は求め

ない）。 

Facebook 

たくさんの人に見てもらうには Facebookがいい。 

Facebookはコメントを貰えるが議論には向かない。 

ページを管理する管理者が必要である。 

 

●何をしたいかを考えて、適したツールを探す必要がある。 

●LINEが有力だが、検討課題とする。 

 

⑤ アジェンダ 21すいたのホームページ改修について 

ホームページの移行は少し遅れている。各部会のページができたら連絡する。 

 

⑥ フェスタの内容一覧にある資源部会のマイボトルのアンケートに答えた方に景品、とあ

るが、景品はなくなったので、削除をお願いする。 

 

次回予定日 令和 5年 12月 20日(水)10：00～11：30 

 

 


